



Melanie Gath (links) und ihre Mitarbeiterin lassen ein Pferd schwimmen.

BAFA-BERATUNG

„Ich brauchte nur einen Hektar Land für mein Pferdeschwimmbad!“

Für alle Beteiligten war es ein Projekt, das es so vorher noch nicht gegeben hatte. Das RKW Hessen hat Pferdeosteopathin Dr. Melanie Gath dabei unterstützt, im südhessischen Viernheim ihren lange gehegten Traum umzusetzen: den Bau eines Schwimmbads für Pferde inklusive Wasserföhranlage und Jacuzzi. Durch die reibungslose Zusammenarbeit zwischen RKW Hessen, Bürgschaftsbank und Raiffeisenbank Ried konnte „EqaTX“ Ende April feierlich eröffnet werden.

September 2019. Schönstes Sonnenwetter bei angenehmen 25 Grad. Melanie Gath begrüßt in ihrem neu errichteten Pferdehotel herzlich die drei Herren, die ihr Projekt ermöglicht haben: Armin Domesle, Projektleiter Beratung RKW Hessen GmbH, Joachim Bender, Prokurist und Abteilungsleiter Neugeschäft Bürgschaftsbank Hessen GmbH, sowie Oliver Schossau, Prokurist und Leiter Firmenkundenberatung Raiffeisenbank Ried eG.

Der Rundgang beginnt in einer großen, hellen Halle, in der 18 Einzelboxen Pferde aufnehmen können. Von Junior-, Familiensuite, Einzel- bis Mutter-Kind-Zimmer ist alles zu haben. Vor der Halle zeigt die Pferdliebhaberin ihrem Besuch die Wasserföhranlage, in der gerade ein Pferd im Rahmen seiner Therapie eine rund 40-minütige Kneipptour macht. Weiter geht es in eine zweite

große Halle. Hier befinden sich ein Jacuzzi mit Massagedüsen und das Highlight der Anlage, das 50 Meter lange und drei Meter tiefe Pferdeschwimmbad. Melanie Gath hat hier ein Projekt umgesetzt, auf das sie viele Jahre hartnäckig hingearbeitet hat und das bislang in dieser Ausprägung in Deutschland einzigartig ist. Das Konzept von EqaTX ist, Pferde, die stationär für eine gewisse Zeit dableiben oder auch nur stundenweise gebracht werden, durch individuelles Wassertraining zu behandeln – zu Trainingszwecken, zur Prävention oder Rekonvaleszenz.

Die promovierte Agraringenieurin, die schon in ihrer Kindheit ihre Passion für Pferde entdeckte, war zunächst mehrere Jahre beim Chemiekonzern BASF beschäftigt. Anfang der 2000er ging sie nach Texas, um sich zur Pferdeosteopathin ausbilden zu lassen. Zurück in Deutschland machte sich Melanie Gath selbstständig



Vor der Wasserföhranlage für Pferde: (v.l.) Joachim Bender, Oliver Schossau, Dr. Melanie Gath und Armin Domesle.

„Wir sind davon überzeugt, dass Melanie Gath mit ihrem Fachwissen, ihrer Begeisterung für die Pferde und ihrer offenen Art gemeinsam mit ihrem Mann EqqTX als eine Vorzeigeadresse im Pferdesport dauerhaft erfolgreich am Markt platzieren kann.“

Joachim Bender, Bürgschaftsbank Hessen

und baute fast zehn Jahre lang als fahrende Osteopathiepraxis ihr Netzwerk auf. Um das in ihrem Kopf herumschwirrende Pferdeschwimmbad bauen zu können, hatte sie lange Zeit zu ihrem Mann gesagt: „Ich brauche einen Hektar Land!“. Dieser fand sich schließlich 2014 am Wiesenweg in Viernheim...

Anfang 2017 kam Melanie Gath in der IHK Darmstadt in die Sprechstunde von Armin Domesle. Der riet ihr zu einer fünftägigen Beratung mit dem Experten Hans Emge zur Unternehmenserweiterung mit Schwerpunkt Finanzierung. Über das Bundesförderprogramm „Förderung unternehmerischen Know-hows“ des Bundesamts für Wirtschaft und Ausfuhrkontrolle (BAFA) bekam die Unternehmerin einen Zuschuss zur Bezahlung des Beraterhonorars. Der gute Ruf von Hans Emge brachte die Bürgschaftsbank ins Spiel, die die Risikoabsicherung des Vorhabens über-

Ein Hotel mit 18 Zimmern – Gäste sind Western-, Dressur-, Spring-, Gang-, Voltigier-, Freizeit- oder auch Rennpferde.



nahm. „Man hat sofort erkannt, dass Frau Gath ihre innovative Geschäftsidee zielstrebig und konsequent geplant hat und nicht nur einer ‚wilden Idee‘ nachrennt“, schildert Joachim Bender. „Zum Zeitpunkt der Finanzierungsentscheidung waren schon viele wichtige behördliche Genehmigungshürden genommen. Unsere umfangreichen Recherchen zu Branche, Markt und Wettbewerb haben die vorhandenen Potenziale bestätigt.“

Als Hausbank hat Projektleiter Armin Domesle im Sommer 2017 die Raiffeisenbank Ried empfohlen. Warum hat sich diese von der ungewöhnlichen Finanzierung überzeugen lassen? „Zunächst hat die reibungslose Hand-in-Hand-Zusammenarbeit mit der Bürgschaftsbank den Fall für uns leichter gemacht“, so Oliver Schossau. „Gepackt hat uns zudem die Begeisterung von Melanie Gath. Sie und ihr Mann, der sie aus betriebswirtschaftlicher Sicht unterstützt, wissen, wovon sie reden. Nicht zuletzt bringt sie durch ihre BASF-Vergangenheit und ihre fahrende Osteopathiepraxis für die jetzige Niederlassung ein hervorragendes Netzwerk, Kontakte zu Tierärzten und einen regional breiten Kundenstamm mit.“ ■

www.melaniegath.com

i IHR ANSPRECHPARTNER

Armin Domesle

Telefon: 0 61 96 / 97 02-43

E-Mail: a.domesle@rkw-hessen.de

SICHERHEITEN FÜR IHREN ERFOLG

Auch als Tool für Unternehmensberater

- Selbständigkeit
- Betriebsübernahme
- Auftrags-Vorfinanzierung
- Unternehmensvergrößerung

Eine Bürgschaft sichert den Bankkredit für Ihr Vorhaben. Sprechen Sie mit uns.

www.bb-h.de
Tel. (0611) 1507-0

